

## Le traitement hivernal des arbres

Afin de conserver vos arbres en bonne santé, quelques gestes simples sont nécessaires durant la période hivernale. Des soins courants et évidents, à ceux, plus particuliers, curatifs ou préventifs, apprenez à anticiper les besoins de vos arbres ; ils vous le rendront bien !



### L'entretien courant

Comme tout être vivant, un arbre a besoin de conditions environnementales harmonieuses pour croître. Souvent implantés de manière artificielle dans nos jardins, les arbres doivent s'adapter à de nombreux critères (sol, climat etc.).

Pour les y aider quelques gestes simples sont nécessaires :

Après une opération de taille ou d'élagage, pensez à appliquer un mastic cicatrisant pour éviter que les zones coupées ne deviennent un foyer à diverses maladies ;

Supprimez en début d'hiver tous les fruits, momifiés ou atteints de maladies ou de pourriture et brûlez-les ;

Toujours à la même période, brossez le tronc des arbres pour éliminer les mousses et lichens et détruisez les plantes parasites qui étouffent les troncs en s'y accrochant ;

Ratissez les feuilles mortes au pied des arbres et incorporez-les au tas de compost si elles sont exemptes de maladies, sinon brûlez-les pour éviter la propagation ;

Si vous avez la chance de posséder une cheminée, étalez au pieds de vos fruitiers la cendre refroidie. Elle constitue un apport en potasse qui améliorera la fructification de façon très significative.

## Les traitements ponctuels

Nombreux sont les traitements bio qui permettent aux arbres de se maintenir en bonne santé.

Le plus connu est certainement la bouillie bordelaise, solution bleue de cuivre qui permet de lutter contre les maladies cryptogamiques comme le mildiou, la tavelure ou la cloque. Elle s'applique en pulvérisation préventivement dès la chute des feuilles à l'automne puis en février avant le développement des bourgeons. Elle peut être associée à une pulvérisation de soufre pour une efficacité soutenue.

Le chaulage des troncs consiste à badigeonner les troncs des arbres de leurs bases aux première blanches avec du « lait de chaux » ou « blanc arboricole ». Cette opération devra être effectuée en fin d'hiver par temps sec. Elle permet de tuer les larves d'insectes installées sous les écorces ainsi que les champignons microscopiques vecteurs de maladies.

L'huile blanche est aussi un traitement très répandu qui apporte les mêmes bénéfices que le chaulage. Ce produit composé d'huiles minérales permet l'élimination des parasites abrités dans l'écorce des arbres. La pulvérisation s'opère une première fois en décembre, une deuxième fois en février en diminuant le dosage. Attention a bien respecter les doses et le mode d'emploi donné par le fabricant.

Solution efficace pour empêcher les insectes (fourmis, pucerons, chenilles...) de monter dans les arbres, les bandes de glu seront fixées en fin d'hiver tout autour du tronc à une hauteur de 80cm au dessus du sol. Les parasites seront bloqués par cette bande et ne viendront plus détruire la végétation.